



COP28 – El fuego sólo se atenuó!

La reciente reunión de 12 días de Apocalípticos de la ONU para la COP 28 en Dubai, fue una repetición de las 27 anteriores, una intensa fiesta de preocupaciones para salvar el planeta en un entorno elegante que garantizaba que no produciría nada realmente valioso excepto la selección de un lugar comparable para la próxima reunión. Los encendidos comentarios de apertura del Secretario General Antonio Guterres sobre “un planeta en llamas”, la Tierra, no decepcionaron a los demasiado serios 70.000 mil individuos presentes, exhortándolos de inmediato a poner fin a los incendios y procesar a los pirómanos por sus crímenes. El vicepresidente estadounidense Harris respondió con seguridad, insistiendo en que “debemos hacer más”, pero no fue hasta que el enviado especial de EE.UU. para el clima, John Kerry, exigió: “Ya no habrá más plantas alimentadas con carbón en ninguna parte”, lo que puso a todos en un fino modo alarmista.

Slogans actualizados y pancartas de protesta adornaron el lugar y se transmitió al mundo una amplia cobertura mediática con entrevistas y comentarios de los delegados más importantes. Los temores repetidos del pasado de que “2 mil millones vivirán en áreas... más allá del límite humano” fueron recuperados para exagerar la urgencia una vez más; presumiendo que es el resultado del derretimiento de los glaciares polares y del aumento del nivel del mar hasta inundar y destruir ciudades costeras densamente pobladas.

La FAO también reafirmó su compromiso de París de 2016 de reducir en un 25% la producción ganadera de metano para 2030, aparentemente ajena a las fuertes protestas recientes de los agricultores daneses y holandeses, cuya dependencia de los cerdos, las vacas, las ovejas y las cabras es primordial, al igual que el apetito de los consumidores de carne, leche y queso. Se enfatizaron severas advertencias sobre la necesidad de reducir el consumo de carne y la elección de los alimentos ofrecidos en cafeterías y restaurantes estuvo sesgada hacia las plantas, a pesar de que “toda carne es pasto”.

La retórica está impregnada de garantías basadas en la ciencia que son intentos poco disimulados y desagradables de desindustrializar a las naciones económicamente prósperas y productivas negándoles la quema de carbón, petróleo y gas natural. Sin embargo, la sobria petición del anfitrión saudí, el Dr. Al Jabar: “Por favor, ayúdenme, muéstrenme una hoja de ruta para una eliminación gradual de los combustibles fósiles que permitirá un desarrollo socioeconómico sostenible, a menos que quieran llevar al mundo de nuevo a las cuevas”, llamó la atención de todos. Fue una advertencia bien dirigida de que el uso de combustibles fósiles no iba a terminar pronto, a pesar de los

compromisos previos de Kioto y París. Esto resultó en una reprimenda belicosa del ex vicepresidente estadounidense Al Gore, cuyos comentarios y consejos en su documental de 2006, "Una Verdad Incomoda", han sido ignorados. El estatus adquirido como co-ganador junto con el IPCC del Premio Nobel de la Paz de 2007 tampoco logró influir en los miembros actuales del IPCC, que decidieron "hacer una transición para abandonar los combustibles fósiles", en lugar de prohibir su uso como se esperaba.

La razón ha prevalecido. El carbón seguirá utilizándose en la producción de acero y cemento; el gas natural, fertilizantes. Ambos continuarán como fuente(s) de calor para que la energía de vapor genere electricidad hasta que se encuentren alternativas rentables igualmente confiables para reemplazarlos. El petróleo seguirá siendo la principal fuente de energía y lubricante para maquinaria y equipos industriales y recreativos. El uso de las aerolíneas para el comercio o la pasión por los viajes requiere grandes cantidades de combustible refinado a partir de petróleo. Sin embargo, cabe esperar que los viajes aéreos continúen hasta que se invente un combustible sustituto. El turismo de islas tropicales lo requiere.

Se habrá renunciado a las imposiciones sobre las flatulencias de las ovejas, cabras y ganado vacuno para ser igualados con los ungulados salvajes y asilvestrados que están exentos de ellas. Cazadores, pescadores, ganaderos y agricultores podrán mantener su producción y abastecimiento de pescado, carne, leche y quesos, para alivio de los consumidores.

Se ha afirmado la seguridad de que nuestro nivel de vida continuará, pero con demandas cada vez mayores de moderar el uso de todos los recursos naturales. El respiro es breve; las grandes expectativas de la COP 28 no se materializaron, el fuego sólo se atenuó, pero seguramente volverá a estallar a medida que los derrotados se reúnan con nuevas teorías sin sustento científico para racionalizar sus acciones. "CO2 neto cero" y "Captura y almacenamiento de carbono" son el ejemplo de la perversidad, pues considera al CO2 como un contaminante en vez de ser un gas necesario para la vida que requiere ser retenido de la producción vegetal... ¡ese también es un medio muy recomendado de secuestro de carbono!

Bakú, la capital de Azerbaiyán, ha sido elegida para la COP 29. Al igual que Dubai, también es una ciudad antigua en una región histórica productora de petróleo y, con suerte, donde las discusiones y deliberaciones mantendrán la llama de la COP 28.

Ken Sumanik, MSc. Zool

[Ver adjunto - Predicciones de catástrofes mundiales](#)

Una nueva predicción que se sumará a las que no se han materializado:
"Para el 2050, una tercera parte del planeta será inhabitable. Vamos a estrellarnos contra la pared y la gente debe ser consciente de ello".

Marine Tondeller, Secretaria Nacional de Ecologistas de France.
(24Heures, 6-7 de enero de 2024) Traducción IWMC